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Abstract (en)
[origin: US2021321746A1] A mechanism for a container for applying a cosmetic product is designed to cause the cosmetic product to exit by at least
one rotational movement. The mechanism includes at least one plastic sheath and one plastic casing external to the sheath, the plastic material of
the sheath and the plastic material of the casing are selected from polypropylene and/or polyethylene terephthalate.

Abstract (fr)
L'invention propose un mécanisme pour un réceptacle d'application d'un produit cosmétique, le mécanisme étant congu pour faire sortir le produit
cosmeétique par au moins un mouvement de rotation, ledit mécanisme comportant au moins une gaine en matiéere plastique et une enveloppe en
matiere plastique extérieure a la gaine, la matiére plastique de la gaine et la matiere plastique de I'enveloppe sont choisies parmi le polypropyléne
et/ou le polyéthyléne téréphtalate.
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